

EL FIN DE LA REBELION

2a. PARTE



EL GRAL. FORTUNATO MAYCOTT

Triste es la vida del hombre que va torciendo el camino, pierde siempre el derrotero y es horrible su destino.

Maycott nació en Piedras Negras y de soldado empezó a llegar hasta General por el valor que mostró.

Fue carrancista afamado y con Obregón se alió cuando Carranza ofuscado a Obregón lo persiguió.

Cuando triunfó la Agua Prieta fue muy bien recompensado y a Oaxaca como jefe fue por Obregón mandado.

Era bien considerado y de grandes fuyos gozaba y no esperaban que a Huerta con sus tropas apoyara.

Todavía pidió mas fuerzas y a Obregón le reiteró serle adicto hasta la muerte y a Oaxaca regresó.

Allí aconsejó a Vigil que con él se pronunciara y unido a don Lupe Sánchez contra el Gobierno se alzara,

Salió de Oaxaca a Puebla y esa plaza la ocupó

Vuela, vuela palomita, vuela si sabes volar y anuncia por todas partes que la guerra fue a acabar.

Don Lupe Sánchez famoso en nuestro México entero se perdió y ya no parece; qué don Lupe tan matrero.

Demostrando gran valor en Barranca-Honda esperó a las tropas del Gobierno y su gente allí perdió.

Murió Carlos Avilés, Dominguez y otros cincuenta y don Lupe creen se ahogó pues el cuerpo no se encuentra

Pobre de don Lupe Sánchez muchos dicen que se ahogó en el fango de un pantano donde al huir se arrojó.

Le acompañaba su amante que prisionera quedó, cuando Anacleto López a Sanchez lo derrotó.

Desde el once de febrero que salió de Veracruz anduvo por entre Sierras cargando pesada cruz.

Nada más quería pelear y su vida defender pues que se veía perdido no pudiendo ya vencer.

El General Lupe Sánchez, de carácter campechano, pensó acertarla y la erró siendo tan buen mexicano.

Era amigo de Obregón y de la Huerta también y al llegarse la elección se decidió y no muy bien

Se alzó contra del Gobierno que aunque tenga sus defectos representa para el pueblo bien o mal que ha sido electo.

Y más vale haya Gobierno que buena revolución, que destrozando al país nos lleva a la perdición.

Pero ya resucitó don Lupe Sánchez nos dicen que anda entre selvas y montes y su captura predicen.

y unido con Sanchez luego a Tehuacán defendió.

La derrota de Esperanza dispersando a los Huertistas hizo volver a Maycott a Oaxaca sin conquistas

Oaxaca tambien cayó en el Poder de Obregón y Maycott huyó a la Sierra de muy pocos en unión.

En un pueblo cercano á Etla lo aprehendió la autoridad y para poderse salvar les dió fuerte cantidad.

Muy poco se había alejado Maycotte de aquel lugar cuando le alcanzó otra fuerza que le volvió a aprisionar.

A Pochutla fue llevado y en un consejo sumario lo condenaron a muerte en ese pueblo mentado.

Murió con mucha entereza demostrando gran valor, terminando aquella vida que pudo acabar mejor.

Y así terminó tan mal esa aventura guerrera que causó tal conmoción que se creyó que venciera.

Sólo la paz ambiciona este pueblo mexicano no sostendrán otra guerra de hermanos

Muy cercano a Guatemala cayó otro gran General don Salvador Alvarado que fue otro jefe desleal.

Fue Ministro de Obregon y con Estrada se alzó se distinguió en Ocotlán y por el sur se escapó.

Habiendo ocupado Mérida muchas Fuerzas Federales Alvarado luego huyó perseguido por los leales,

De sus mismos partidarios recibió terrible muerte: se sublevaron contra él y diez tiros tuvo en suerte.

EDUARDO GUERRERO

REGISTRADO POR E. GUERRERO